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《把耳朵叫醒》《那么骄
傲》《悲伤的秋千》……这些
千禧年前后走红的歌曲，曾
经是许多人的青春记忆。

在综艺《谁是宝藏歌
手》中，以“括号歌手”之名
亮相的金海心，一开嗓便
令观众感慨不已。

“舞台对我来说特别
神圣，我非常敬畏它。每
一次把作品好好演绎出
来，就是不虚此行，否
则我会特别难过。”
近日，金海心接受媒
体采访，分享了她
的音乐规划和
感受。

2021年5月11日 星期二 责编叶红 版式 吕燕 校对廖焱炜文艺范
13

“宝藏歌手”金海心：
想和大张伟唱摇滚
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“但沉寂并不是坏事。”金海
心还提到，自己在那些沉寂的时
间里，学了很多东西充实自己。

生活中的金海心认为自己是
个“挺幼稚的人”，喜欢卡通的东
西，经常看卡通电影，心情不好的
时候首先选择的都是看动画片。

作为一个登上台开口便能惊
艳众人的歌手，她在台下却显得内
敛而沉静。直到为节目开设微博
小号@宝藏歌手括号之前，她个人
的微博大号仍然是注销状态。

对于自己社交平台上的不敏
感，她对歌迷有种抱歉的心态，“我
更喜欢人和人面对面的交流。”

当被问及新专辑，金海心解
释了自己久违回归的原因：“其实
我自己一直在筹备当中，也创作
了很多作品，但是之前合作的很
多音乐伙伴相继都不做音乐了，
导致一直在寻找新的合作伙伴，
所以拖了很长时间。音乐上的合
作伙伴需要培养默契，不是马上
就可以找到感觉的，所以耽误了
很长时间。”

最近，网络上很多经典歌手
都被称之为“时代的眼泪”。随着
受众群体的更新迭代，被遗忘的
歌手愈发增多，金海心也注意到
了这个现象。

她表示希望通过《谁是宝藏
歌手》演唱更多经典的华语歌曲，
把这些音乐介绍给年轻的观众。

而对于更多还未登上舞台的
无名歌手，她也给出了自己的建
议：“沉寂的日子就好好享受当下
的生活，耐得住寂寞，不断完善自
己，是金子总会有发光的那一
天。” 封面新闻记者 陈颖

不难发现，距离金
海心上一次参加音乐类
综艺已经是好几年前。

对于音综的参演，
金海心十分慎重，而这
一次选择参加《谁是宝
藏歌手》，她表示：“我觉
得既然参加综艺，就想
在音乐的部分能够真正
留下好的作品。”

在节目中，金海心
必须以符号为代称，暂
时不能告诉观众自己的
姓名。

对于这样的设置，
她感到非常新鲜：“用符
号代表自己很有一种重
新出发的感觉。把这个
歌手曾经的所有成绩先
隐藏起来，以一种新人
的姿态，重新用音乐和
大家见面。”

首期节目中，金海
心与特别推荐人张亚东
的 重 逢 引 发 了 不 少 热
议。“多年后没想到会在
这个舞台上重遇故友。”

金海心说，“有很多
过往的回忆一下子涌到
脑海里，有很多话想说
又不知从何说起，非常
感慨，很想拥抱彼此。”

另外，“除号歌手”满
江和“括号歌手”金海心
也曾有着乐坛“金童玉
女”之称，对于两人的再
度同台，金海心表示：“我
们两个都非常期待可以
再次有舞台上的合作。”

节目一开播，金海
心表演的《把耳朵叫醒》
便登上微博热搜。对
此，她表示：“节目一出
来就上了热搜，我们都
非常开心，同时压力也
非常大。”

对于自己在节目中
的表现，金海心显然还
不满足于此：“小小透露
一下，在昨天的录制中，
我首次尝试了说唱，非
常开心。”

另外，金海心还表
示想和节目推荐人大张
伟合作：“很想和大张伟
老师一起唱摇滚。”

曾经一首《那么骄
傲》火遍大江南北却渐
渐沉寂，对于那段被时
间掩埋的日子，金海心
也曾有过担心和迷茫，

“会担心被人们遗忘。”
她说，“在沉寂的

那段时间确实有点找不
到方向。很多时候我们
音乐人需要的是很好的
团队协助我们，比如在
音乐的部分、企划概念
的部分。在创作部分，
则需要自己去积累、历
练 、感 受 才 能 创 作 出
来。”

尽管过去的道路并
不平坦，金海心也没有
降低对自己的要求：“无
论你沉寂了多长时间，
上台还是要把自己最好
的状态呈现出来。”
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中国首席男模、80后心中的白马王子、不老男
神，一提起胡兵，这是大众马上就能想到的标签。

不过最近，他又多了一个全新的标签——
人间暖壶。

在湖南卫视近期的综艺《妈妈，你真好看》
中，胡兵变身为明星妈妈们的“班主任”，教授
她们成为超模的种种可能。

“希望她们能更多地展现自信。”第一次参
加真人秀节目，胡兵在采访中大赞妈妈们的自
我管理和学习精神。

首次参加真人秀 最初是拒绝的
“对综艺节目来说我是个小白”。第一次参

加真人秀，胡兵透露刚开始收到节目组邀请时他
是拒绝的。不过后来通过和节目组沟通发现，自
己不仅和妈妈们年纪相仿，也能从自己熟悉的领
域找到契合点。

胡兵表示在教大家如何保持健康的身材以
及提升信心方面，“不惧年龄束缚，勇于实现自
我”的主张和他本来的态度，都是一致的。

“我自己在战斗的时候，我就知道我应该怎么
做。时尚界都叫我是‘时尚轰炸机’，所以一轰炸就
轰炸了30年。”胡兵希望自己多年的超模经验，能
够成为妈妈们逐梦路上最强劲的力量来源。

“我在家里面跟我爸爸不太敢直接讲话，我
的想法都是要通过妈妈去传递给爸爸。”采访中，
胡兵提及自己和家人的相处方式，他表示很期待
能有一档关于超模爸爸的节目。

刘芸妈妈成为自己的学习目标
已经是大家公认的“不老男神”，胡兵却在这

次录制《妈妈，你真好看》的过
程中找到了想要学习的目标。

在第二期节目中，刘芸妈妈
对自己有着超强的自我管理，三
十年来一直保持体重不变，这样
的自律不得不让人敬佩。

尤其是在得知刘芸妈妈
已经60岁时，胡兵直呼：“没想
到你60岁了，姐姐，这是让我
很震惊的地方”，并问出来那
句经典话语“你怕老吗”。

刘芸妈妈回答，自己不怕
老，只要心态不老你就不会老，
胡兵对这一番话十分赞同：“我
现在50岁，你就是我的目标”。

刘芸妈妈的状态给胡兵带
来了动力，他表示就算到60岁
自己也依然要管理好身材，保
持年轻的心态。“我们的人生从
来就不由数字控制，不管是
20、30、40、50、60、甚至是90，任
何阶段你都能活出自我。”

跟妈妈们在一起学会“端水”
身为班主任的他在面对一众学员时，“端水”

就显得至关重要。胡兵表示“我一个晚辈跟6个
60+的完美女人在一起的时候难免需要平衡。这
种平衡就是你要公正，你要善良。”

所以，在日常的训练中，胡兵采取的是差异
化指导，对“成绩优异的同学”担心她们骄傲，会
适当敲打。对“成绩稍差的同学”会经常给予鼓
励和帮助。

胡兵还向记者透露，自己会把妈妈们拉一个
群，女儿和妈妈拉一个群，在妈妈群里女儿是被
禁止干预的。

有些时候女儿会对妈妈有一些要求，胡兵表
示会尽量对女儿说不要给妈妈太多压力。

此外，胡兵透露从来不会私下找哪一个妈妈单
独聊天，不管是说事还是教育，都在群里说，开诚布
公。“我的确也不是什么大神，只不过是一个自己觉
得还需要有很多进步空间的人。”

封面新闻记者 陈颖
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“宝藏歌手”金海心。

金海心


